
 
Verbale Consiglio Fodaf Lombardia del 17.03.2023 

 
 
Il giorno 17 marzo 2023 alle ore 18.05 trovasi riunito in modalità videoconferenza il 
Consiglio della Federazione degli Ordini dei dottori agronomi e dottori forestali della 
Lombardia, convocato con Prot. 152 del 10.03.2023 et successivo protocollo 156 del 
13.03.2023 con integrazione ordine del giorno. 
 
1. Approvazione verbale seduta precedente del 17.02.2023. 
2. Valutazione bozza bilancio consuntivo 2022 da portare in assemblea 
3. Novità in merito ad inserimento nuova figura in Fodaf 
4. Novità organizzazione Assemblea di Federazione 
5. Nuovo sito Conaf: come procediamo? 
6. Convenzione Alpi; relazionano Bara e Ribolzi 
7. -Varie ed eventuali 
 
Sono presenti i consiglieri (ordine alfa): 

- Dott. Giampietro Bara – Presidente ODAF Brescia 
- Dott. Emanuele Cabini – Presidente ODAF Cremona  
- Dott.ssa Claudia Castiglione – presidente ODAF Bergamo 
- Dott. Ettore Frigerio – Presidente ODAF CO-LC-SO 
- Dott. Claudio Leoni – Presidente ODAF Mantova 
- Dott.ssa Francesca Oggionni – Presidente ODAF Milano 
- Dott. Marco Ribolzi – Presidente ODAF Varese  

 

- 1. Approvazione verbale seduta precedente del 17.02.2023. 
Il presidente dà lettura del verbale della precedente seduta che viene approvato 
all’unanimità dai presenti. 
 

- 2. Valutazione bozza bilancio consuntivo 2022 da portare in assemblea 
Il tesoriere della Federazione dott. Leoni illustra ai presenti le voci che 
compongono il bilancio consuntivo dell’anno 2022. 
Il tesoriere illustra come il bilancio entrate consuntivo 2022 si sia concluso in 
sostanziale conformità con quanto approvato dal consiglio in data 11.11.2022 in 
fase di valutazione di assestamento di bilancio. 
Per quanto riguarda il bilancio uscite è invece stata rilevata una spesa inferiore di 
ca. 9.000 € dovuti al mancato acquisto del programma gestionale proposto da 
Federazione Veneto, ed attrezzatura per ufficio (pc). 
Riferisce inoltre che alla data del 31.12.2022 il conto economico della Federazione 
si è chiuso con un saldo positivo pari a ca. 97.000 €uro. 
In allegato i conteggi relativi ad entrate ed uscite 2022 
Il bilancio 2022 illustrato dal tesoriere viene approvato all’unanimità dei consiglieri 
presenti. 



 
 
 

- 3. Novità in merito ad inserimento nuova figura in Fodaf  
Il dott. Bara riferisce che la persona proposta non è disponibile per l’incarico offerto 
in quanto già impegnata a tempo pieno con altro contratto. 
Si decide quindi di contattare i candidati precedentemente non scelti in fase di 
selezione 
 

 4. Novità organizzazione Assemblea di Federazione 
Causa impegni col Conaf, si definisce di programmare l’assemblea del Fodaf nel 
pomeriggio. La data precedentemente indicata per il giorno 21.04.2023 viene 
messa in discussione in quanto troppo vicina alle prossime elezioni del Conaf. 
A tal proposito la dott.ssa Castiglione che si era resa disponibile a trovare una 
“location” ove tenere l’assemblea riferisce di aver trovato la seguente possibilità 
per la data del 21.04; visita all’orto Botanico di Bergamo e successiva assemblea 
presso la Sala del Seminarino con successivo momento conviviale. In alternativa, 
considerata la necessità di posticipare l’assemblea al 28.04 riferisce di informarsi 
se sia possibile in tale data avere a disposizione la sala del Circolino Sant’Agata. 
Il presidente e gli altri consiglieri lasciano alla dott.ssa Castiglione ampia libertà 
organizzativa; il presidente richiede comunque una risposta certa entro il 
28.03.2023 in quanto il regolamento prevede che la convocazione dell’assemblea 
debba essere inoltrata agli iscritti entro il 31.03. 
 

 5. Nuovo sito Conaf: come procediamo? 
In considerazione del fatto che il Conaf abbia inoltrato sia alla federazione che ai 
singoli Ordini Territoriali le credenziali di accesso al nuovo sito in fase di 
realizzazione, considerate le criticità precedentemente riscontrate in merito alla 
struttura dei siti Conaf in merito ad alcuni aspetti tecnici, il consiglio concorda di far 
svolgere un’indagine preliminare dalla ditta ICT Solutions già in precedenza 
incaricata di assolvere per la Federazione e gli Ordini Territoriali della Lombardia 
gli adempimenti relativi alla Transizione digitale. 
 

 6. Convenzione Alpi; relazionano Bara e Ribolzi 
Il presidente ed il dott. Bara riferiscono circa un incontro avuto sul tema in oggetto, 
ed illustrano che detta Convenzione è una convenzione Europea che riguarda tutti 
i paesi del Comunità che insistono sull’arco Alpino e che potrebbero interessare 
17 Ordini Territoriali situati nell’area geografica compresa tra Cuneo ed il Friuli V.G. 
Considerati i temi di interesse della Convenzione che spaziano dall’ecologia, 
all’agricoltura di montagna, ai trasporti, ed al suolo ed altro, la dott.ssa Oggionni 
propone di istituire un “supergruppo” trasversale ai vari dipartimenti presenti in 
Federazione. Il progetto, ritenuto di sicuro interesse, si scontra però con 
l’individuazione di colleghi che si facciano carico di portarlo avanti. Il dott. Bara 
ritiene che sarebbe opportuno individuare un/una collega che si faccia carico di 



 
valutarne l’opportunità di aggregazione anche tramite il confronto col dott. Martini 
di Belluno. Si rimanda la decisione di aderire a detta Convenzione dopo le indagini 
ed i rilevamenti sopra decritti. 
 
7. Varie ed eventuali 
7a) Il presidente propone, anche se ad oggi sconosciuta la modalità (in presenza 
oppure on-line) di iniziare ad inoltrare ai colleghi la modulistica per le candidature 
a Commissari per i prossimi E.d.s. che si svolgeranno in estate ed autunno 2023. 
Il consiglio approva. 
7b) sempre il presidente informa i presenti che ha avuto richiesta da parte del dott. 
Tolasi della possibilità di recarsi a Roma per un incontro dei referenti della 
comunicazione. Il consiglio approva. 
 

Alle ore 20.05 si scollega il dott. Leoni 
 
7c) Si apre una breve discussione in merito ad alcune problematiche relative alla 
gestione e taglio di platani affetti da “Cancro colorato”. 
 

Alle ore 20.10 si scollega il dott. Cabini 
 
Sembra che attualmente in Lombardia sia presente un elenco di ca. 150 persone 
autorizzate a dare l’autorizzazione all’abbattimento di platani affetti da tale 
patologia. 
La dott.ssa Oggionni richiede pertanto di valutare la possibilità di poter affidare tale 
incarico anche a colleghi iscritti all’albo che non abbiano seguito apposita 
formazione in merito. 
Viene valutata la possibilità di istituire un corso sull’argomento, ed eventualmente 
di far rivedere a R.L. una normativa ormai datata. 
Il dott. Frigerio riferisce che esiste una apposita modulistica di R.L. per richiedere 
l’autorizzazione al taglio dei platani infetti. 
 
Alle ore 20.20, non avendo null’altro da deliberare, termina il consiglio. 
 
Il Presidente       il Segretario 
Ribolzi Marco       Castiglione Claudia 
 
 
 
Milano, 17.03.2023. 
 
Allegati: documenti di bilancio 

 

 


